

**CONCEJO MUNICIPAL  
LA HIGUERA**

**SESION ORDINARIA N° 52  
07 de Mayo de 2018**

En La Higuera, siendo las 11,04 del día Lunes 07 de Mayo, en ausencia del Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, asume la presidencia don Marcelo Godoy Roco quien da comienzo a la sesión ordinaria N° 52, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Efraín Alegría Barraza, Karen Carmona Fábrega, Rosita Guzmán Sasmaya, Beatriz Hernández Azócar y Roquer González Rojas.

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

Presente en sesión don Carlos Flores González en su calidad de Alcalde subrogante

Tabla a Tratar:

- 1.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 47 del 12 de Marzo de 2018
- 2.- Lectura de correspondencia recibida
- 3.- Acuerdos
  - 3.1 Modificación presupuestaria Área Salud N° 04/2018 por \$745.000
- 4.- Entrega de informaciones Alcalde
- 5.- Varios

**En tratamiento punto N° 1 de la tabla , Observaciones acta de sesión ordinaria N° 47 del 12 de Marzo de 2018**

En observación:

Concejal Alegría dice tengo una observación en la página 15 segundo párrafo, que es una observación ya reiterada, tiene que ver con mi votación por la modificación presupuestaria N° 5 del área municipal, mi voto fue en rechazo y en el resumen aparezco aprobando, eso no corresponde por tanto no apruebo esta acta

Concejala Carmona sin observaciones

Concejala Guzmán sin observaciones

Concejal González sin observaciones

Concejala Hernández sin observaciones

Presidente Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 47 del 12 de Marzo de 2018 con las observaciones hechas

Se da término a punto N° 1 de la tabla

**En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de correspondencia recibida**

Mario Pizarro da lectura a correspondencia recibida

- Informe cometido de concejales González, Hernández y Godoy, participación de invitación realizada por Asociación de Municipalidades del Norte Chico en la ciudad de Los Vilos, entregan fotografías, correos de invitación, se informa de monto de viatico, informe con antecedentes adjuntos, etc.

Concejal Alegría dice esto es por encuentro de Asociación de Municipios Rurales

Se da término a punto N° 2 de la tabla

### **En tratamiento punto N°3 de la tabla Acuerdos**

Presidente Godoy pide acuerdo para punto 3.1 Modificación presupuestaria Área Salud N° 04/2018 por \$745.000

Concejala Carmona dice ¿consulta en ítem devoluciones hay que devolver algún recurso?

Concejala Guzmán dice se va ese ítem o se devuelve, o se sacó de ahí

Concejala Carmona dice en área salud tienen ítem devoluciones o no tenía recursos

Carlos Flores Alcalde (S) dice no tenía recursos, esta fue una recuperación de licencias médicas otorgada a una ex funcionaria del departamento, la Caja de Compensación Los Andes remitió estos fondos a la municipalidad cuando la funcionaria ya había dejado de serlo, sin perjuicio de ello la Isapre y la Caja habían tramitado una licencia, por tanto lo que corresponde es devolver los recursos la caja de compensación, toda vez que la funcionaria ya no mantenía nombramiento vigente

Concejal Alegría dice cuando la funcionaria cumplía funciones, ella hizo uso de licencia médica y el municipio le canceló, entonces esos recursos son municipales, no se puede devolver a la Caja de Compensación

Carlos Flores Alcalde (S) dice no don Efraín, el nombramiento de ella terminó el 31 de Diciembre de 2017, la licencia anterior se recuperó sin problemas, después dejó de ser funcionaria y ella tramitó otra licencia en la Caja y esos son los fondos que llegaron, ya no son nuestros, por eso se devuelven a la Caja, no podríamos imputarlos a subsidio de incapacidad laboral ni devolverlos a la funcionaria, por eso se están devolviendo a la Caja

En votación

Concejal Alegría aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Concejal González aprueba

Concejala Hernández aprueba

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Guzmán, González y Hernández, más el voto a favor del Presidente Godoy se aprueba 3.1 Modificación presupuestaria Área Salud N° 04/2018 por \$745.000. **Acuerdo N° 239.**

Se da término a punto N° 3 de la tabla

#### **En tratamiento punto N°4 Entrega de informaciones Alcalde**

Carlos Flores Alcalde (S) dice se les va a entregar copia de nombramientos hechos a partir del 1 de Mayo en Departamento de Salud, el primero don Emilio Trujillo que resultó ganador de concurso como Director del Cesfam, Alexis Sánchez contratado bajo modalidad de honorarios servicios de Podología y a Nidia Segovia modalidad de honorarios asistente social que está como apoyo a Convenio Mejoría de la Equidad; contrataciones área municipal Memorándum de Oficina de Personal: Alicia Roco Abalos a contrata y Melissa Muñoz a honorarios

Concejala Carmona dice ¿Alicia Roco contratada por 15 días?

Carlos Flores Alcalde (S) dice está apoyando proceso de digitación de permisos de circulación; finalmente quería comentarles e informarles que nuestro Alcalde está haciendo uso de cometido en Santiago y está sosteniendo una serie de reuniones, se va a reunir con General de Carabineros, encargado de Emergencia, con Director de Concesiones del MOP, el día martes se va reunir con Ministra Secretaria General de Gobierno, encargado de Conacet y en compañía de Diputado Juan Manuel Fuenzalida

Se da término a punto N° 4 de la tabla

#### **En tratamiento punto N° 5 Varios**

Concejala Alegría dice primero consultar no se nos ha informado por la salud de don Claudio Torres, el Concejo lamentablemente ha debido enterarse por terceras personas, creo que no corresponde, somos una entidad dentro del municipio, somos autoridad y cualquier situación de algún funcionario debe ser comunicada porque también nos afecta en lo humano y profesional, don Carlos por que no se nos da a saber, porque es una enfermedad bastante grave, es muy delicado lo que le pasó a don Claudio, hemos tenido que estar informados por una funcionaria que voluntariamente nos ha comunicado, hemos estado en constante contacto con esta persona, pero lo que corresponde es que la administración nos informe de esta situación

Carlos Flores Alcalde (\$) dice tiene razón, hay una inadvertencia involuntaria, consternados por lo que le pasó a Claudio, sentido por los funcionarios, si bien es cierto no se ha informado oficialmente al Concejo, pero ha habido preocupación y atención cercana a su familia, puntualmente Elizabeth en contacto con su esposa y el director de departamento de salud que ha estado en contacto con los médicos y con los informes, es una situación grave que le ocurrió a Claudio, lamentamos mucho lo que le ha sucedido, esto data de tres semanas, los pronósticos han sido negativos, positivos, de todo tipo, es por la naturaleza propia de la enfermedad que a él le afectó, es accidente cerebro vascular, que hasta el día de hoy lo tiene sumido en coma, respira por sus medios, no ha logrado salir del estado de coma, su situación en términos médicos la última información que data del día sábado que fue con un contacto con los médicos a través de Francisco Menéndez es que Claudio se mantiene en esa condición, es probarle que lo deriven a su casa porque está respirando por sí solo, al mismo tiempo le pedí a Francisco que habláramos con Director del Hospital para ver si es necesario derivarlo a su casa, pensando en los cuidados clínicos que el amerita por su condición, es tema que resuelven los médicos, si fuera así ya tenemos catre clínico a disposición de Claudio para instalarlo en su casa, es tema que hay que verlo hoy, en lo personal preferiría que Claudio se mantenga en el hospital creo que está mucho mejor atendido, no dudo de la capacidad ni del cariño de su familia y sería elemento de menos de stress, les ruego disculpen a la administración, incluso de parte mía fue una inadvertencia he participado en otras sesiones de Concejo y debimos haberlo informado, pero esa es la explicación, en algún minuto había que tratarlo, pero es la información que tenemos hasta este momento

Concejala Alegría dice de hecho hemos estado informados diariamente por doña Elizabeth, nos ha informado diariamente y hemos sido parte de la preocupación, porque conocemos a don Claudio en lo personal y en lo profesional, lamentable esta situación, es preocupante que le pase a cualquier persona, es una situación bastante delicada, espero en la fe que uno puede tener el mejoramiento, uno sabe que estas situaciones son bastantes delicadas, esperar que Claudio se recupere y que se mejore lo más posible

Concejala Carmona dice ¿mientras tanto alguien está haciendo reemplazo de su trabajo, subrogando su cargo?

Carlos Flores Alcalde (\$) dice se aplicó criterio de subrogación que consagra el estatuto, la funcionaria Polette Chávez está como directora de Administración y Finanzas, en cumplimiento de adquisiciones está Nohelia Zamorano, también ella tiene a cargo rendiciones de cuenta

Concejala Carmona dice Polette por tema educacional, pero por ser a contrata

Carlos Flores Alcalde (\$) dice es funcionaria planta grado 10, ella cumple los requisitos profesionales y está en la planta y en la misma unidad, de todas maneras como es un cargo con muchas responsabilidades y es de por si complejo, el resto de los directivos estamos colaborando con Polette, para que funcione dentro de los términos normales que corresponda, como en el día a día, de tal forma que ella pueda desempeñar bien su trabajo, ha tenido el respaldo de los funcionarios como directora, hemos hecho seguimiento bastante estrecho, trabajo bastante complejo y con mucha responsabilidad

Concejala Carmona dice la responsabilidad siempre va a recaer en el Alcalde

Concejal Alegría dice el fin de semana me acerqué a Los Choros y Punta de Choros, recibí muchos reclamos por retiro de basura en las dos localidades, vi algunos contenedores llenos hace bastante tiempo, lo que ha planteado tema de moscas, ratones, en el mismo sector se necesita reponer luminarias, se está necesitando urgente un acercamiento del encargado de Dideco en apoyo a Junta de Vecinos de Punta de Choros, está en proceso de renovar directiva

Concejala Guzmán dice en Punta de Choros ha sido un trabajo,

Concejal Alegría dice hace bastante tiempo no hay junta de vecinos

Concejala Guzmán dice hace cuatro años están vencidos, ha sido problemática de los mismos vecinos que no han querido activar, nadie se quiere hacer responsable, de hecho en una oportunidad hicieron reunión para ver este tema, me alegro mucho

Concejal Alegría dice a propósito de lo que dice la concejala Rosita, aquí se discutió la función que debía cumplir el encargado de Dideco en poder reencantar o entusiasmar, la administración decía que no podían por no caer en tema de intervencionismo, y yo dije bienvenido intervencionismo cuando se trata de poder reencantar a las personas, si no vamos a tener localidades sin Junta de Vecinos, creo que el municipio debe asumir avalado y respaldado por la ley, de poder hacer trabajo, llama la atención que Punta de Choros que no tenga Junta de Vecinos, eso

debería preocupar a la administración, el municipio debe responsabilizarse, ahora con la modificación de la ley se necesitan seis candidatos, antes eran diez, Punta de Choros nace con una condición patriarcal, porque se centra la actividad en una organización de pescadores, asociación gremial, nace como caleta, nos costó mucho poder democratizar la participación, en el sentido de darle esta función a la Junta de Vecinos de formar y potenciar, para lograr un equilibrio, porque ahí las 18 hectáreas de terrenos pasan a ser del gremio de pescadores, costaba lograr autorización para poder desarrollar proyectos como la posta, agua, nuestra acción fue potenciar la Junta de Vecinos, los pescadores no tenían asentamientos definitivos, muchos eran de otras comunas, creo que eso se ha ido perdiendo, ojala la Municipalidad pueda asumir ese rol, sobre todo la Junta de Vecinos

Carlos Flores Alcalde (S) dice tengo opinión parecida a la suya, porque en realidad las Juntas de Vecinos son el referente natural para la gestión de la Municipalidad, respecto de la Junta de Vecinos de Punta de Choros, hace un tiempo conversé con Dideco y le hice presente lo mismo, porque los dirigentes habían venido para acá, los atendí, vinieron a anunciar que ellos querían reactivar su Junta de Vecinos, cosa que celebro porque llevan mucho tiempo con esa problemática, sé que se han hecho algunos esfuerzos, de repente no aparecen los candidatos, por más esfuerzo que le ponga el Dideco, pero si existe predisposición le voy a decir al Dideco que incremente sus esfuerzos ahí y focalice su trabajo en Punta de Choros

Concejala Carmona dice más que nada reiterar respecto al tema de este interruptor automático que se encuentra en la calle Pedro Pablo Muñoz, se ha pedido si se puede levantar esa caja, porque está a la altura de cualquier transeúnte y se corta el fin de semana la luz, el sábado hubo discoteque en sede de Unión Chile que están juntando fondos para comprar camisetas, pero es peligroso que se corte la luz, sería bueno que eso se pudiera reconsiderar, al Alcalde se le ha insistido en eso, el Lalo acude y da la luz

Carlos Flores Alcalde (S) dice respecto de ello, se hizo compra de materiales por parte de finanzas para salvar esas situaciones y otras más en otras localidades, mientras se ejecute proceso licitatorio, lo estamos asumiendo a través del eléctrico de la municipalidad y a la necesidad, en el caso que usted menciona, en la mañana me comentó la directora de DAF subrogante que la compra se había adjudicado que estaban a la

espera de retirar los materiales, es preferible retirarlos, lo vamos a ir haciendo de manera puntual por localidad, mientras está la licitación lista Concejala Carmona dice los vecinos se quejan del tema, uno el fin de semana está acá y uno conversa con los vecinos y dicen por ejemplo que desde Noviembre estamos sacando audiencia con el Alcalde y no nos ha recibido, les manifesté que por las redes sociales, ahí reacciona el Alcalde, no le gusta que las cosas salgan a la luz pública; lo otro por las redes sociales uno se entera del tema Miss XL, hasta un artista invitando y nosotros no tenemos idea de esa actividad, no sé quién es el encargado de cultura, encargada de la mujer, ¿quién está ejecutando esta actividad?, a nosotros no nos invitan jamás para nada, uno ve al Alcalde en reuniones y la gente nos pregunta ustedes no fueron, tema reunión del peaje no tenía idea, concejal, qué reunión fue esa, no tenía idea, andaba el Alcalde con diputado Fuenzalida, lo vi por redes sociales, esas cosas no me molestan, pero creo que a nosotros nos tienen que informar, aquí todos tenemos derecho a la misma información, a veces el Alcalde y concejales participan de actividades que nosotros no tenemos idea, dicen ustedes no viven acá porque esa la respuesta que he escuchado del colega presente, si no nos consideran, en actividades municipales donde hay recursos municipales que nos informen, ¿quién está organizando esto?, ¿ la mujer, cultura, juventud ?

Carlos Flores Alcalde (S) dice la oficina de cultura

Concejala Carmona dice no tenemos idea, acá los funcionarios a nosotros ni siquiera nos respetan, no son todos, algunos son bastantes educados y respetan, pero lamentablemente es así la realidad nuestra, es una de las quejas que tengo; manifestar lo que dio a conocer de la contratación del Director del Cesfam, ojalá que sea este chico Emilio le vaya bastante bien, el Alcalde optó por su mayor puntuación, se reconoce eso en la administración , esta vez que se haya elegido al mejor ponderado, desearle hartó éxito

Carlos Flores Alcalde (S) dice lo vamos a presentar, le pedí que viniera precisamente para eso

Concejala Guzmán dice tengo varios puntos preguntar por dos funcionarios que no los he visto mucho en el municipio, por Felipe Quispe que no lo he visto hace rato

Carlos Flores Alcalde (S) dice está en su oficina y trabajando con los comités de pavimento participativo y con los comité que se están estructurando para tema de vivienda

Concejala Guzmán dice voy a ser crítica, preguntaba por él porque he tenido muchas quejas especialmente de Gobernación, entidades donde se trabaja, del Serviu por el trabajo de él, creo que no está respondiendo los teléfonos, los correos, tema de gestión dentro del departamento no está funcionando, lo digo porque me he acercado a las entidades para ver cómo se está trabajando, estamos mucho tiempo por tema casas polillas, se perdió programa por mejoramiento habitacional, fui una de las personas que felicité a Felipe Quispe, nunca había tenido quejas, siempre buena disposición a mi persona, pero esta vez tengo críticas, no creo que sea ajeno a las entidades que trabajan este tema de programas, de beneficios, acá en La Higuera ha sido recurrente de no responder los correos, porque las entidades que me decían en la Gobernación lo llamaban y cero respuesta, cero gestión, del departamento en sí, no sé cuál es su trabajo en la oficina

Carlos Flores Alcalde (S) dice le voy a informar de esto y tratar con Secplan, que es de quien depende la Oficina de Vivienda, le voy a pedir que prepare un informe y presentación, lo que pretendo es que el Concejo esté enterado y que usted le pueda hacer las consultas directamente a Felipe, tengo mi opinión, pero para escuchar primero al funcionario, pero discrepo de la información

Concejala Guzmán dice ¿Norman?

Carlos Flores Alcalde (S) dice está con licencia, tocando lo que mencionaba concejala Carmona, a propósito de estas cosas y de las comunicaciones internas, cosa que lamento mucho, porque cuando fallan las comunicaciones se producen problemas y ustedes no están debidamente informados y no pueden responder a la comunidad, la semana pasada le pedí al Alcalde que decretara la reestructuración del área de gabinete de alcaldía y definir la o las personas y los mecanismos que se van a ejecutar a través del gabinete, haciendo hincapié en tema ley del lobby y ley de transparencia, no voy a anticipar cuales son, pero en esta semana deberíamos tener reordenado esa área de la alcaldía y la oficina de transparencia, que es un tema que afecta directamente al Secretario Municipal, pero es una situación que a la municipalidad nos ha costado mucho llevar en un 100% al día, hemos avanzado en dos grandes áreas, eliminamos nuestra plataforma propia, estamos sujetos a la plataforma de la ley de transparencia, que es un gran paso porque nos asegura capacitaciones, pero todavía nos queda poner en práctica dos elementos, que es el seguimiento la trazabilidad que le llama el consejo,

como ingresa la información y como sale, sabemos que se informa, pero hay algunos elementos que no se están cumpliendo, a eso se suma también las falencias que tenemos en área informática, los funcionarios están con licencia médica

Concejala Carmona dice sabe que don Carlos en este punto lamento mucho lo que ha pasado con Rodrigo Ledezma por tema licencia, pero por plataforma ley del lobby estamos todos los concejales denunciados a Contraloría, porque la ley del lobby no se está cumpliendo en el municipio, ¿ustedes revisaron la página de munilahiguera, ingresaron a la plataforma?, ustedes los concejales nuevos ni siquiera figuran como autoridades electas, ahí estamos los anteriores y los que se fueron, yo de verdad podría creer que esto por imprevisto, contamos con dos ingenieros informáticos, tenemos dos uno por educación y uno por salud, que en nuestra plataforma tanto en transparencia como en ley del lobby debíamos figurar, estamos electos desde diciembre de 2016, ahí asumimos y todavía no figuramos y estamos denunciados, porque Miguel Torres hizo la denuncia, ahí estamos metidos de nuevo con la soga en el cuello, porque la ley del lobby lo dice los concejales también podrán ser denunciados por notable abandono de deberes, por no cumplir con la ley, don Carlos le pido de verdad de forma encarecida disponga de un funcionario para eso, por último que nos ayude y nosotros manejar nuestras claves y nosotros actualizar datos desde mi casa, ingresar por ejemplo si me reúno con el Seremi, porque en el tema de viajes y donativos es muy distinta nuestra realidad y que así se lo dije ese día a la señorita que me entrevistó de la Contraloría, ella me llamaba y me pilló así de sorpresa, me preguntó si teníamos un funcionario a cargo, no tenemos, porque es la verdad, en el tema donativos y viajes hay que publicarlo, para los que somos antiguos nos rige desde agosto 2015, meses antes comenzó para Gobernadores e Intendentes, en 2014 comenzó para Ministros me parece que en Mayo 2014, en la entrevista que tuve con la señorita de la Contraloría le manifestaba que nuestra realidad es tan distinta por ejemplo a la de Vicuña que allá tiene grandes empresarios de viñas y todos, le dije si voy a Los Choros tengo que comprar aceitunas para comer, porque nadie me las regala, si voy a una caleta debo comprar pescado porque nadie nos regala, nosotros acá no recibimos donativos, ni de la empresas, que acá la única que tenemos inserta en la comuna es CAP y jamás me he reunido con el gerente, entonces no puedo publicar audiencias con empresas, porque de Andes Iron a Iván Garrido nunca lo conocí en el

periodo anterior, nunca fui a las reuniones que hicieron en el Enjoy Coquimbo, somos realidades muy distintas, porque esto se hizo para atrapar peces gordos que se enriquecen corruptamente, pero nosotros que somos la última chupá del mate, lamentablemente son cosas que son leyes y hay que cumplir, lo que pedimos a la administración que se pueda contar con un funcionario para eso, pero contar con funcionario que nos pueda apoyar en eso, cargar la información sobre todo en tema de viajes, el tema de audiencias con la clave y con una pequeña inducción podemos manejar bien la plataforma, pero le pido responsabilidad en ese sentido a la administración porque al final los concejales nos vemos afectados, uno debe ser autocrítica, estar más pendiente de esto, acá hay responsabilidad no sé si será del Alcalde o de nosotros mismos concejales, pero hay que hincarle el diente a estos temas

Concejala Guzmán dice mi consulta por el funcionario Norman, está también enfocado a lo que mencionó la concejala a tema transparencia y lobby, es una preocupación, porque estuve en Contraloría entregando informe de la demanda a la que estuve expuesta, ahí me preguntaron por tema plataforma lobby, por eso preguntaba por Norman porque me preocupa que no estemos ahí, concuerdo con tema concejala si alguien nos puede ayudar en este tema y se lo agradecería; también fui a terreno a visita a Punta de Choros, me dio mucha pena y ganas de llorar, porque fuimos una de las personas que inauguramos la primera cancha sintética de Punta de Choros, no hay mantención, le saqué fotos, el cierre, las luces, fui el fin de semana pasado, una pena, ver la posibilidad de poder ayudar, porque hay basura, porque está todo abierto, es penoso ver la cancha sintética, para mí eso fue una maravilla cuando la inauguramos

Concejal Alegría dice quisiera corroborar eso, fui este fin de semana y está horrible

Concejala Guzmán dice aproveché de visitar la escuela, no entendí mucho a Lucia Ossandón, hay una cancha de basquetbol deteriorada, hay unos baños preciosos que nunca se han usado, también saqué fotos, las puertas están bien deterioradas, ella me decía que ese lado de la cancha que el municipio no podía invertir porque no son municipales, no sé si fue una empresa privada que hizo esto, porque es una maravilla de baños, pero que manera de estar deteriorado , me imagino que son los mismo niños que entran, desconozco un poco, no sé si fue privado el proyecto, pero nunca se usaron, se está perdiendo utilidad deportiva, pero no se puede usar, la profesora encargada no tiene la autorización para

que se ocupe, el espacio que tiene de cemento y hay un sector protegido donde los niños pueden correr, desconozco un poco la trayectoria de ese colegio

Carlos Flores Alcalde (S) dice lo vamos a ver, porque eso puede servir de campo deportivo, está detrás del Jardín y al lado, pero lo vamos a averiguar

Concejala Alegría dice ¿no es terreno municipal?

Carlos Flores Alcalde (S) dice no es municipal

Concejala Guzmán dice ojalá poder tener un techado ahí como en los otros colegios, ver algún proyecto a lo mejor PMU, porque además ese sector es muy helado

Concejala González dice en una oportunidad hablé con Pablo Larrondo de poder plantear proyecto de la misma envergadura del que se hizo en la escuela Los Choros, ellos hacen los actos y los niños actúan en el cemento, deben colocar las sillas en la arena para aprovechar el espacio

Concejala Guzmán dice hemos arreglado varios colegios, hemos tenido hartos proyectos, el último fue la escuela de Punta Colorada con el tema de escenario, Los Choros quedó hermoso, Chungungo también, creo que ahora sería bueno que el Alcalde tuviera visión con el colegio de Punta de Choros; buenísima la información que entregó del Alcalde de estar con el General de Carabineros Hermes Soto, por tema que se dio en Caleta Hornos el fin de semana se metieron a robar en el colegio, desconozco un poco la magnitud de qué se llevaron, son chicos que están identificados, encontraron teléfono, desconozco cuál es el procedimiento, tengo entendido que llegó el Alcalde, lamento la tardanza de Carabineros en llegar, llegó Alcalde junto con Carabineros de Serena y hubo un vuelco porque creo que estos chicos han intentado robar en casas, de ahí viene el tema de seguridad, aumentar dotación por petición de concejala Alegría por este retén móvil y de concejala Godoy que han hecho mención en mesa de Concejo, sería ideal es la oportunidad, están los hechos, necesita una visión más de Carabineros, esperemos que tengamos novedades y sea pronto, hay que cortar cordón umbilical de la mala costumbre de estos chicos, son chicos de ahí mismo y los tiene identificados, ojalá los denuncien y tomen cartas en el asunto; tema alumbrado público estaba en licitación, tomando un poco petición de concejala Beatriz alguna novedad don Carlos

Carlos Flores Alcalde (S) dice lo que le explicaba a concejala Carmona, estamos haciendo dos cosas, uno tema licitación que toma más tiempo

hay que preparar las bases, pero se está trabajando en temas puntuales por localidad de acuerdo con diagnóstico que ha hecho el eléctrico, hay dos compras que se han efectuado para esto, estamos a la espera que lleguen los materiales, hay que retirar los materiales, pero lo estamos trabajando de esa forma

Concejala Guzmán dice término con último punto con tema peaje, estuve de un principio en este tema, fui gestora con la ex seremi Mirtha Meléndez, conozco súper bien los compromisos, creo que lo que están pasando los pobladores es incumplimiento de la concesionaria, quedó por escrito, compromiso con Seremía, Administración y con los pobladores, están diciendo que el peaje tuvo término de beneficio, esto estaba vigente mientras no se construyera la caletera, se está generando un problema, creo que pusieron letrero ahí, por eso se generó esta reunión, me hubiera gustado que me hubieran invitado, uno como ministro de fe porque estuve en todas las reuniones, en mi agenda tengo todo escrito, no fue de palabra, fue por escrito, ellos están incumpliendo, hay informe del MOP que entregó la Seremi antes de irse con todas las problemáticas que ha habido en la carretera y de lo cual no ha habido avance, lo único un letrero de Chungungo

Concejal Godoy dice dos de Chungungo concejala, colocaron uno en la entrada por el Tofo

Concejal Alegría dice lo que menciona de la ex seremi en la sesión de Caleta se comprometió con entregar informe de toda su gestión de la inversión en la comuna y que se venía en la comuna y eso no sucedió

Concejal González dice con la concejala Hernández nosotros pedimos audiencia como presidente comisión de cultura con la Seremi Isabel Correa, mi preocupación es bastante fuerte y grande por el deterioro de Teatro Municipal de La Higuera, el escenario ya no tiene techo, los pájaros se han comido casi todo el techo, los baños están en un estado crítico, además de pillar la corriente en las llaves de las duchas, hicieron la construcción arriba de un cable tierra, lamentablemente, tenemos problema eléctrico, es lamentable porque para mí es un patrimonio local, deberíamos tenerlo bien bonito, porque eso sirve mucho

Concejal Alegría dice es patrimonio local, pero debería ser patrimonio comunal, se rescató teniendo presente su arquitectura y se hizo todo un trabajo en esa línea, sería importante, hemos planteado varias veces estos temas de rescate de patrimonio histórico en nuestra comuna, hemos nombrado varios

Concejal González dice no fue larga la reunión por la agenda que tiene la Seremi, la idea es rescatar lo que es la galería, butacas, alfombra, agrandar el escenario, le dimos varias ideas a la Seremi, ella va a conversar esto con el Alcalde, la idea es poder conseguir un fondo a través de la Subdere, estamos contentos porque nos recibió muy bien, lo otro fue la propuesta que le hizo la concejala sobre los proyectos, de lo que no se ha podido realizar

Concejala Hernández dice proyectos Gore, Cultura y Deporte, porque acá en la comuna carecemos de infraestructura tecnológica, si nosotros tuvimos problemas acá en La Higuera para subir los proyectos, imagínese en el Trapiche por ejemplo, pedí que se ampliaran los plazos, porque se pueden postular por papel e internet, porque cuando vienen a hacer las capacitaciones queda muy poco tiempo para presentar las postulaciones en papel, hay que pedir cotizaciones y no siempre las dan, queda poco plazo para postular por papel, con don Carlos Matus subimos a medias los proyectos, nos quedamos con tres proyectos, nos dieron otra solución para postular a la Junta de Vecinos Trapiche y algunas organizaciones deportivas, le planteé eso, que para las partes rurales tengan otro miramiento, cambien las fechas, porque si a nosotros nos costó a la gente de localidades rurales no tiene esa opción, lo otro que nos vengán a hacer capacitaciones como corresponde, no traían ni bases

Concejala Carmona dice ¿cuándo fue eso?

Concejala Hernández dice los primeros días de Abril, no traían bases, dijeron que no habían traído bases porque anteriormente se habían quedado con muchos papeles, pero afortunadamente don Carlos Matus sacó bases y ese las entregó a la gente, pero la gente no sabe postular a proyectos, también pedimos capacitación para la directivas y las personas naturales para aprender a postular a proyectos

Concejal Godoy dice hay ventanilla abierta donde pueden postular las instituciones

Concejal Alegría dice lamento lo que dice la concejala, había cultura dentro del mismo municipio, los propios funcionarios que tenían conocimiento de poder capacitar a la gente, entendíamos que era una gran oportunidad de poder postular en igualdad de condiciones con otras comunas, se disponía todo en función de eso, se capacitaba a la gente, a las organizaciones, se colocaba a disposición de la gente el aparato mínimo tecnológico, se podían hacer las capacitaciones en la biblioteca, ahí una debilidad tremenda, falencia, que empobrece mucho más a

nuestra gente, es difícil poder dar más tiempo, porque estos son proyectos a nivel regional, pero imaginemos la gente de Punta Colorada no tiene lo que los sectores más central pueden tener, el punto va a hacia eso, que compitamos en igualdad de condiciones con otras comunas

Concejala Hernández dice no pude postular ninguno, me quedé con tres proyectos, porque las instituciones debe solicitar cotizaciones, llegaron muy encima, con las cotizaciones hay que cuadrarse

Concejal Alegría dice la biblioteca para mí es un centro importante de reunión y de gente que va y hace uso, la DIBAM ha puesto a disposición y ha estado funcionando muy bien, lamento mucho porque después hubo programa de la juventud y nos impusieron que fuera La Higuera, luchamos para poder descentralizarnos y que fuera en Caleta Hornos, de manera de provocar una descentralización, no fue posible, lamento mucho y lo conversamos en el Padem que las bibliotecas son centro cultural de mucha importancia, ojalá tuviéramos bibliotecas públicas en todas las localidades, afortunadamente Chungungo se mantiene, en El Trapiche el Alcalde la eliminó, la cerró y la centró en bibliotecas CRA, limitado en tiempo y en uso, el pueblo necesita expresarse culturalmente, en Punta Colorada habilitamos un vagón de ferrocarriles, eso es lo que a nosotros debe ir dándonos la seña como para ir avanzando, esto es una competencia, nadie te regala nada porque eres simpático, es una competencia, lamento mucho que Trapiche no tenga biblioteca, no sé si en Punta Colorada, en Caleta Hornos habíamos pensado que en donde está parador turístico necesitamos un centro tecnológico de servicio a la comunidad, se instalaron algunas piezas detrás, pero ya es decisión de la administración, Caleta necesita urgente un centro cultural

Concejal González dice más allá del trabajo cultural comunal y el rescate, pasa por tener PNC, el municipio dentro de su presupuesto debe tener un por ciento para la cultura, uno de los reclamos que le hice a la Seremi, que cuando yo era encargado de cultura, el Consejo de Cultura y las Artes pasaba muy seguido acá, trabajábamos muy bien el PMC, lo hicimos puerta a puerta, así formulamos el proyecto, para postular proyectos tenemos que tener PNC activo para poder desarrollar una mejor cultura en la comuna, esa fue nuestra visita

Concejala Guzmán dice estas reuniones que a veces uno tiene son pasivas dentro del lobby, ¿reuniones con Seremi o Director, se toma como pasivos? Carlos Flores Alcalde (S) dice no, las reuniones entre autoridades públicas no están afectas a la ley del lobby, porque ustedes no son ni lobistas ni

gestores de intereses particulares, si lo quieren reflejar como una buena práctica lo pueden hacer

Concejala Guzmán dice ¿reuniones con empresas privadas?

Carlos Flores Alcalde (S) dice esas sí, cuando las solicita la empresa privada a usted como autoridad comunal

Concejal González dice noticia súper importante, nos basamos en que tenemos mucho talento en nuestra comuna, ella nos dio una noticia que Bafona va a hacer una de sus giras este año 2018, ella eligió dos comunas Paihuano y La Higuera , en Noviembre de este año vamos a tener al Bafona acá en La Higuera, lo encontré sensacional

Concejal Alegría dice Bafona no, pero Bafochi vino como cinco u ocho veces, eso fue como una escuela para los grupos de acá

Concejal González dice cuando era encargado de cultura trajimos como tres veces a Bafona

Concejala Hernández dice aclararle a la concejala Carmona que las mismas invitaciones que les llegan a ustedes nos llegan a nosotros, no tenemos invitaciones personales, a lo mejor ustedes no pueden participar por el hecho de no estar acá y nosotros estamos más cerca, la única actividad que a mí me invitaron fue a la de Carabineros porque fue el Jefe de Retén a mi casa para invitarme, pero las demás son las mismas para todos, no tenemos invitación especial

Concejal González dice incluso le puedo decir delante de la señora Beatriz que Dios sabe que estoy diciendo la verdad, que la llamé a ella para saber lo de la Miss XL, pero me dijo que no sabía, aunque su hija es encargada de cultura

Concejala Carmona dice no puede ser, deberíamos estar informados todos los concejales

Concejal González dice Valeska recién me acaba de llamar para pedirme si puedo animar el comienzo de XL

Concejala Carmona dice ni idea que empezaba mañana, si usted no lo dice, ni nuestro Administrador lo está diciendo, porque en informaciones de Alcalde podría haber dicho lo que usted está diciendo, usted maneja información que yo no tengo, pero se lamenta no más

Concejala Hernández dice otro punto sobre la biblioteca, fui el viernes en la tarde, la encontré muy sucia, la biblioteca entrega un gran servicio a la comunidad, consulté si tienen alguien que haga el aseo y dice que no tienen a nadie, desde que sacaron a la señora Juana no hay nadie, me dicen que ellos se turnan para hacer el aseo

Carlos Flores Alcalde (\$) dice me imagino que él ha hecho presente esta necesidad al departamento, porque adivino no soy, voy a hablar con el funcionario, perdone la respuesta concejal, pero es que a Pedro lo veo todos los días en la mañana y en la tarde, y en el último año no ha sido capaz de decir que no tiene gente para que le haga el aseo, es el único que no se queja, lo voy a ver con él

Concejala González dice algo que me llama mucho la atención, el tema de red que se presta en la biblioteca es tema educacional, cultural, pero a veces yo veo que hay gente que va a hacer cosas importantes y está lleno de gente metido en la red en el Facebook, ¿es permitido eso o no?

Carlos Flores Alcalde (\$) dice podría esbozarse un reglamento de uso de la biblioteca, debe existir porque la biblioteca es publica e institución antigua en la comuna, pero voy a ver el tema dela seo

Concejala Carmona dice son ciertos minutos por cada usuario

Concejala Hernández dice he visto que en los estamentos públicos hay personas de proempleo haciendo aseo, a lo mejor alguna persona de Proempleo podría

Carlos Flores Alcalde (\$) dice entiendo cuando los funcionarios hacen una crítica constructiva y cuando la hacen con mala intención y está es con mala intención, porque Pedro viene todos los días a la municipalidad y cuando Claudio no estaba afectado de su enfermedad lo veía en la mañana y en la tarde, por tanto al Director de Administración y Finanzas podría haberle hecho presente su malestar y al resto de los directivos también, las cosas no se hacen así, pero voy a hablar con el funcionario

Concejala Hernández dice lo otro el tema de las luminarias, me cansé de pedir luminarias del teatro, hace dos o tres años que están quemadas, si no fuera por las luces que se prenden en la casa ahí cuanta gente se hubiera caído, luminarias que solicité para población San Juan, por la persona que está enferma tiene cáncer la señora Ruth Avalos, ella se viene para acá y resulta que a veces ella se enferma en la noche, ella me pidió que lo mencionara, fui a hablar con don Claudio Torres, a lo mejor es solo cambiar la fotocelda, en el sector San Juan hay mucha oscuridad en la noche, muchos perros, me preocupa mucho por su enfermedad

Concejala Guzmán dice preguntar por comodato que solicitó el Jefe de Retén, ¿se le entregó ya?, mi preocupación era por la urgencia con el que se solicitó

Carlos Flores Alcalde (\$) dice está hecho, había que hacer decreto aprobatorio, voy a averiguar

Concejal Godoy dice se me estaba informando de Oficina de Emergencia y de la Armada por tema que se avecinan lluvias entre jueves, viernes y sábado, las regiones de Atacama y Coquimbo serían las más afectadas, la idea es estar preparados, los funcionarios, estas lluvias vienen acompañadas de mucho frío, considerar frazadas, colchonetas

Concejal González dice en lo que podamos los concejales aportar, estando acá

Concejala Guzmán dice manifestando su preocupación, justamente tomé un tema por quebrada de Punta Colorada, sector riesgoso que tiene la población que está cerca, es río seco, pero puede traer agua, quedaron de ir a ver en terreno esa parte

Carlos Flores Alcalde (S) dice a propósito del evento climatológico del año pasado el MOP hizo trabajos en la misma cuenca, reconstruyó los prefiles, se hizo presente a la comunidad que nos los destruyan, los prefiles están, que son los requeríos que permiten la bajada ordenada del agua, vamos a ver el tema con emergencia y vamos a ir a ver esas áreas

Concejal Godoy dice tema repetitivo arreglo camino ruta D190, hace falta, una carta a Vialidad, en tema de seguridad volver a plantear, creo que el Alcalde cuando llegue va a comunicar tema reunión con Carabineros en Santiago, hemos venido planteando el tema de inseguridad que estamos viviendo, no se trata solo de Caleta Hornos, robo en las embarcaciones de pescadores, cuando se construyó la doble vía La Serena- Vallenar, una vez en una reunión lo planteé que no estaba de acuerdo con que se sacara el control de Juan Soldado, con eso se iba a despotenciar esa seguridad, al sacar ese control de ahí cualquier delincuente se va a Serena porque no hay quien haga control rutinario de carretera, se nos dijo que iban a haber 22 funcionarios, pero la realidad es que hay 5 con permiso, otros con licencia, al final quedamos con los mismos funcionarios, por eso todo lo que está sucediendo en la comuna es debido a eso, Tenencia Punta de Choros no hay nadie que los fiscalice, cuando tiene estos operativos antidrogas, cuando estaba el control de Juan Soldado uno manejaba teléfono se hacían parar los vehículos, en ese sentido pueda tener reunión con encargados regionales de seguridad, hablaban del funcionario Norman Bugueño se suponía que era encargado de seguridad de la municipalidad, también tenemos comisión en la comuna donde hay concejales en tema seguridad pública, es tema grave, lamentando lo que pasó en Caleta Hornos, no sé por tema de costos que la escuela esté todos los días con las luces apagadas, siendo

que tiene su iluminación buena, la escuela cuenta con infraestructura avanzada, eso hace atractivo para cualquier delincuente, la ocasión hace al ladrón, lo ideal es que la escuela quede toda la noche iluminada

Concejala Alegría dice ¿tiene sereno?

Carlos Flores Alcalde (S) dice sí tiene

Concejala Godoy dice la escuela es grande, el tema que hablamos debemos ponerle cámaras de seguridad, para todos los recintos municipales, al parador turístico, hace un tiempo se intentó arreglar, pero se robaron hasta el cable que transmitía el internet desde la escuela para allá, me costó \$13.800 el router que lo compré, cuando nos instalamos después no estaba, el tema cámaras para seguridad pública es muy importante, es preferible tener gastos por cuidar a tener robos de computadores u otras cosas, esos computadores llevan información, tema a considerar

Concejala Alegría dice me quedo con la preocupación que planteó la concejala Carmona sobre el tema de no estar nosotros considerados en la plataforma del lobby, es un tema de administración, ¿qué puede decirnos respecto a eso?, la Contraloría está haciendo investigación por la denuncia que hizo una persona

Carlos Flores Alcalde (S) dice las responsabilidades son individuales, es lo que la ley dice, pero eso es lo que está en la letra de la Ley, pero después de varias reuniones con el ex Contralor Regional y con el actual Contralor, nosotros debemos calificar nuestra condición local, en función de esa realidad local nuestra y en función de que los registros deberían estar en la plataforma de la Ley del Lobby por parte de los concejales, la solución podría ir por la vía institucional, eso sería designar a algún funcionario que administre la plataforma, que también lo haga para los concejales como sujetos pasivos, el resto de los sujetos pasivos que son los demás funcionarios cada cual lo puede hacer por sus propios medios

Concejala Alegría dice el tema no está en quien debe subir la información , el tema está en donde subir la información, si eso no está, si no existo en la plataforma, ¿de quién es la responsabilidad?, es mía, o es institucional

Carlos Flores Alcalde (S) dice hay que darlo de alta en la plataforma de la ley del lobby

Concejala Carmona dice ¿quién maneja esas claves en el municipio?

Carlos Flores Alcalde (S) dice no hay una clave de administración de la plataforma, hay una sola que es la del jefe de servicio, que en este caso es del Alcalde y que se utiliza para actualizar, no hay un administrador en el

caso de la plataforma de la ley del lobby de los concejales, eso es lo que vamos a resolver ahora, es la misma clave única que utilizamos para la declaración de patrimonio, eso es lo que hay que resolver, cuando hablé con la fiscalizadora le dije que íbamos a normalizar la página de la plataforma del lobby, tanto en lo que respecta al alcalde, concejales y sujetos pasivos, respecto de ellos la ley del lobby entró en vigencia antes que del resto

Concejala Guzmán dice ¿está en proceso?

Carlos Flores Alcalde (S) dice está en proceso, el Alcalde ya tiene una propuesta para resolver este tema, porque toda la municipalidad está siendo fiscalizada, todos los sujetos pasivos, por eso que la solución a mi modo de ver tiene que ir por la vía institucional para las autoridades comunales

Concejala Carmona dice nosotros poder manejar la clave para cargar información oportuna en el caso de que haya un responsable acá de ese tema es súper importante, porque revisando los antecedentes revisaba solo el tema de los viajes del Alcalde, audiencias del Alcalde, del Alcalde está todo y si quiero ingresar algo no lo puedo hacer, porque no tengo clave para ingresar al sistema

Carlos Flores Alcalde (S) dice la plataforma es meramente registrar, no se suben documentos, la Contraloría en esta fiscalización solicito la documentación y lo hizo por dos vías, por la vía de la investigación especial que acoge la denuncia y por la vía de la fiscalización normal

Concejala Carmona dice nosotros en este momento no tenemos una clave para poder ingresar a esta plataforma, para poder ingresar nosotros el tema de donaciones, viajes

Carlos Flores Alcalde (S) dice es la misma clave única, eso es lo que hay que ver

Concejal Alegría dice su situación Karen es distinta a la de nosotros, nosotros ni siquiera aparecemos

Carlos Flores Alcalde (S) dice le solicito, está en la sala nuevo director del Cefam don Emilio Trujillo Zamorano

Emilio Trujillo Zamorano como dice don Carlos ingresé como Director del Cefam por medio de concurso público, a partir del 1 de Mayo asumí funciones en el Cefam, con hartas ganas, en la entrevista conté mi experiencia que trabajé en un consultorio rural que es muy parecido al de acá, por tanto manejo el tema de cómo se trabaja, llevo cuatro días conocí a los funcionarios y planteé algunos lineamientos básicos de cómo

vamos a funcionar, mi idea no es llegar a cambiar nada, porque ya estaba planteado el calendario de Mayo, por lo menos este mes va a funcionar como está, ya del próximo mes de Junio tomo lo que es calendario, reuniones técnicas, contarles eso, ojalá contar con todo su apoyo.

Carlos Flores dice ya está presentado el Director

Siendo las 12,45 horas y no habiendo más puntos que tratar, se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Godoy.

MARIO PIZARRO BRUZZONE  
SECRETARIO MUNICIPAL